

広徳寺通信

Letter from Koutokuji Temple 第25号



◆ お寺の境内に咲いた元気な花

けんかとは、なくてもいい欲望と
 欲望のぶつかり合い。二つの骸骨
 の絵に添えられた言葉だそうです。
 死から物事を見れば、今のいさか
 いなんて愚かなこと。ゆるしあい、
 笑って暮らしましょうよ。

— 一休禅師

くけん
 はらん
 たそか
 がじし
 いやな
 にない
 こいで
 のか
 姿



お寺ニュース

教区護持会総会



◆ 熱唱!

◆ 教区護持会総会が6月19日に開催されました。函館周辺の曹洞宗各寺院の護持会役員が集い、七宝寺様で特派布教師のお説教を拝受した後、函館ロイヤルホテルで総会引き続き懇親会がありました。



もうすぐ七夕ですね。子どもたちの歌声が町に響きます。

梅花流創立60周年奉讃大会



◆ 1年に1回、全国の梅花流をお唱えするお仲間が集まる全国大会が開催されています。2日間で1万人を超える方々が集い、地域ごとにお唱えの成果を発表します。今回は5月29日30日に創立60周年を記念して千葉県「幕張メッセ」で開かれました。広徳寺からも4名参加しました。両本山の禅師様も来られ、感動的な2日間でした。



曹洞宗
 慈眼山

広徳寺



〒049-0162 北海道北斗市中央 2-3-14

TEL 0138-73-2032 FAX 0138-73-5500

✉ info@jigenzan.org www.jigenzan.org



7月は第3土曜日の開催です!

寺こや坐禅塾 次回は7月21日(土)

毎月第4土曜日 午後4時から
 参加費: 100円 (午後5時終了)

上記日程以外でも坐禅の受付をしております。まずはお電話ください。

寺こや自然塾の

夏休み、
 お寺に一泊ふち修行

本年度の寺こや自然塾は定員となりましたので、申し込み受付を締め切らせて頂きます。今後、回数を増やしていくつもりです。またのご参加をお待ちしております。

当日夜、カレーをつくります。農家の方で、子ども達につくった野菜を食べさせてあげたい!という方!大歓迎です!!



梅花講よりお知らせ

梅花流詠讃歌

ようこそ!新しい講員さん!!

毎週土曜日
 午後1時半から3時半まで
 どなたでもご参加ください。

2月に受けたご詠歌の検定。結果は見事合格!田中さん、石塚さんおめでとうございます!!





第22回 「ザンゲではなくサンゲ」

修証義【しゅしょうぎ】

「ザンゲ」と聞くとキリスト教の教えを想像してしまいがちですが、キリスト教に限ったことではありません。仏教では「サンゲ」といい、同じ「懺悔」の漢字を使います。修行道場では毎月1日と15日の満月と新月の晩、修行僧がみ仏の前で自らの行為を振り返り、^{よこしま}邪な心を洗い流し清らかにする^{ふさつ}略布薩という儀式を行います。また、仏教の入り口に立った人は、まず^{さんげ}懺悔して、それから^{かい}戒を受け^{かみまう}戒名を授かります。

仏教での懺悔のこぼ

【本文】
 がしゃくしょぞうしょあくごう
 我昔所造諸悪業
 かいゆうむしとんじんち
 皆由無始貪瞋癡
 じゅうしんくいししよしょう
 従身口意之所生
 いっさいがこんかいさんげ
 一切我今皆懺悔

【和文】
 われむかし つく もろもろあくごう
 我昔より造れる諸の悪業は
 みなむし とんじんち
 皆無始の貪瞋癡によりて
 みくち ところ う
 身と口と意よりの生みものなり
 いっさいわれいまさんげ
 一切我今懺悔したてまつる

【現代語意識】

私はこれまでにさまざまな過ちを犯してまいりました。それらは、邪見によって知らず知らずに湧き出でてきた貪りや怒りなどの感情から生まれた妄想が、思いや言葉、行動となって現れたものです。今私は、これらのすべてを懺悔いたします。

安らぎの世界への第一歩

さまざまな悪い行いや過ちとは、何も民法や刑法に触れるような犯罪行為だけではありません。私たちは、自分でも気づかないうちに、ちょっとした身振りが、決して悪意とも思わなかったのに、口に乘せた言葉が相手を害し、疑いの念を抱かせることは往々にしてあります。自分が意図したにせよ、思いがけないことだったにせよ、私たちは過ちを犯している。「そんなはずはない。私は過ちを犯しているはずがない」ということ自体が既に過ちだと仏教では考えます。仏さまを前にして、「今の私はどうですか？ちゃんと生きていますか？」と問い、自分自身を見つめ、^{さんげ}懺悔することこそ、安らぎの世界にいたる第一歩だと言えましょう。



ユミの！
 おてらよめ日誌 新コーナー！！

こんにちは！えぞ梅雨が終わり、やっと夏らしい陽射しになってきましたね！！さて今月の私ですが、ちょっとお寺を飛び出して、とても貴重な体験をして参りました。去る6月12日、首相官邸に行って来たのです！

実はここにお嫁に来る前、私は“^{せい}青年海外協力隊”としてバングラデシュという南アジアの最貧国にて2年間ボランティアをしておりました。今回は、その活動を首相に報告するため、他100名の隊員OBと共に首相官邸に招かれました。初めての体験にドキドキでしたが、いつもテレビで見ている首相官邸に足を踏み入れたときには、思わず背筋が伸びました！そこには野田総理大臣はじめ、藤村官房長官、玄葉外務大臣、また元JICA理事長の緒方貞子さんといったお歴々。青年海外協力隊としての活動を今度は地域に還元して行ってください、というコメントをいただき、とっても励みになった一日でした。



今月の写真

このださん